

Was wir lieben, müssen wir unterstützen!

Tätigkeitsbericht 2013

Stiftung der Freunde der Hauptstadtzoos



Stiftung
Hauptstadtzoos

2013

Organe der Stiftung der Freunde der Hauptstadtzoos

Stiftungsvorstand:

Thomas Ziolko (Vorsitzender)
Lore Koschig (stellv. Vorsitzende) - bis März 2013
Ricarda Weizel (stellv. Vorsitzende) - ab April 2013
Dr. Bernhard Blaszkiewitz
Frank Bruckmann

Stiftungskuratorium:

Eberhard Diepgen (Vorsitzender)
Reinhard Pumb (stellv. Vorsitzender)
Dr. Falk Dathe
Andreas Scholz-Fleischmann
Horst-Achim Kern
Heiner Klös
Susann Prinzessin von Preußen
Theodor M. Strauch
Jörg Woltmann

Anschrift:

Stiftung der Freunde der Hauptstadtzoos
Am Tierpark 125 - 10319 Berlin
www.freunde-hauptstadtzoos.de

Bankverbindung:

Stiftung Hauptstadtzoos - Deutsche Bank
Kto.-Nr.: 0554410 - BLZ: 100 700 00

Im Jahr 2010 wurde die Stiftung der Freunde der Hauptstadtzoos von der Gemeinschaft der Förderer von Tierpark Berlin und Zoo Berlin e.V. gestiftet. Ziel der Stiftung ist es, eine nachhaltige und dauerhafte Förderung der Hauptstadtzoos abzusichern.

Am 12. März 2013 wählte der Stifter, die Gemeinschaft der Förderer von Tierpark Berlin und Zoo Berlin e.V., auf seiner Mitgliederversammlung einen neuen Vorstand. Da die bisherige Schatzmeisterin, Lore Koschig, nicht mehr kandidierte, wurde als Schatzmeisterin Ricarda Weizel gewählt. Damit ist auch eine personelle Veränderung im Vorstand der Stiftung verbunden, da nach § 7 der Satzung der Stiftung, die Schatzmeisterin der Gemeinschaft der Förderer von Tierpark Berlin und Zoo Berlin e.V. in Personalunion stellv. Vorsitzende der Stiftung ist.

Finanzentwicklung

Der finanzielle Zuwachs der Stiftung stellt sich im zurückliegenden Jahr 2013 weiterhin positiv dar. Jedoch lag der Zuwachs deutlich unter dem der Vorjahre.

Bei der gegenwärtigen Zinsentwicklung ist auch nicht davon auszugehen, dass höhere Einnahmen über Zinserträge zeitnah zu erwarten sind. Daher muss der Schwerpunkt der Stiftung darin liegen, weiterhin Zustiftungen zu gewinnen. Gleichzeitig wurde im Kuratorium der Stiftung diskutiert, wie durch ein eigenes Spendenprojekt der Stiftung zusätzliche Spenden eingenommen werden können.



Da der Aufsichtsrat der Zoologischen Garten AG und der Tierpark Berlin-Friedrichsfelde GmbH den Vertrag des Vorstands bzw. Geschäftsführers vom Zoo Berlin bzw. vom Tierpark Berlin, Dr. Bernhard Blaszkiewitz, nicht verlängert hat und im Jahr 2014 Dr. Andreas Knieriem als Nachfolger benannt werden soll, ist mit Herrn Dr. Andreas Knieriem im Jahr 2014 ein konkretes Spendenprojekt abzusprechen.

2013: 100 Jahre Aquarium

Anlässlich des 100. Jubiläums vom Zoo Aquarium präsentierte die Stiftung der Freunde der Hauptstadtzoos bereits im Jahr 2012 ihre Aktion „Jubiläumspaten gesucht“. Die Stiftung Hauptstadtzoos suchte Paten für die 36.526 Tage der vergangenen 100jährigen Geschichte vom Aquarium. Mit einem Betrag von 10 Euro kann die Patenschaft über einen Tag der vergangenen Jahre übernommen werden und ein Tag für die kommenden Jahre symbolisch gesichert werden. Jeder Spender erhält eine Urkunde. Möglich sind auch Patenschaften über Wochen, Monate und Jahre im Zeitraum vom 18. August 1913 bis zum 18. August 2013. Die Tagespatenschaft kostet 10 Euro, Wochenpatenschaften 50 Euro, Monatspatenschaften 200 Euro und die Jahrespatenschaften 2.000 Euro. Die Einnahmen hieraus fließen in das Stiftungsvermögen.



Für diese Aktion wurde eine eigene Internetseite erstellt, Flyer produziert und es fanden im Zoo Berlin mehrere Aktionstage statt, wo diese Aktion gezielt vorgestellt wurde. Darüber hinaus war die Stiftung auch beim Jubiläumsfest präsent.



Das Info.Mobil zu 100-Jahre-Aquarium

Veranstaltungen der Stiftung

Die Stiftung präsentierte sich auch im Jahr 2013 auf mehreren Veranstaltungen im Zoo und im Tierpark in enger Kooperation mit dem Stifter, der Gemeinschaft der Förderer von Tierpark Berlin und Zoo Berlin e.V. Vor allem wurde die Stiftung auf Vortragsveranstaltungen in Freizeit- und Senioreneinrichtungen im Rahmen von Vorträgen über die Geschichte und die aktuelle Entwicklung der Hauptstadtzoos präsentiert.

Benefizkonzert zugunsten der Stiftung der Freunde der Hauptstadtzoos

Nach dem Erfolg des ersten Benefizkonzerts im Jahr 2012 organisierte der Stifter, die Gemeinschaft der Förderer von Tierpark Berlin und Zoo Berlin e.V., auch im Jahr 2013 ein Benefizkonzert, dessen Erlös als Zustiftung für die Stiftung verwendet wurde. Das Konzert fand am 29. November 2013 in der Französischen Friedrichstadtkirche am Gendarmenmarkt statt.

Mit viel Leidenschaft präsentierten der mexikanische Tenor Enrique Ambrosio und der spanische Tenor Raúl Alonso die größten Hits aus Oper, Operette und Musical und wurden dabei von Angela Maria Stoll am Klavier begleitet. Wie schon im Vorjahr war auch 2013 das Benefizkonzert ausverkauft.



Seit 2013 sind Goldtakine im Tierpark Berlin zu sehen